

Newsletter

N°48
JUIN 2025

LE BULLETIN D'INFORMATIONS OFFICIEL DU COMITÉ DE
RUGBY DE L'ARIÈGE



SOMMAIRE

- Challenge des Pyrénées
- Trophée Olivier Lagarde
- Ecoles de rugby
- Point sur l'initialisation des licences
- Sport Santé
- Clubs finalistes
- Dates à venir

CLUBS FINALISTES



Les membres du Comité Départemental de Rugby de l'Ariège adressent leurs plus sincères félicitations aux clubs de Saint-Girons, Saverdun et Val XV, USCB 117 pour leur formidable parcours.

L'équipe réserve de Saverdun a malheureusement vu s'envoler le bouclier lors de la finale de Championnat de France Fédérale B. Le même jour l'équipe 1 s'inclinait face à Vinay en quart de finale.

Nous aurions pu avoir une belle demi-finale en Fédérale 2. Les Saint-Gironnais se sont imposés face à Pézenas et ont accédé à la demi-finale les opposant à Vinay. Vinay, aura été la bête noire des équipes ariégeoises cette année, ayant éliminé Saint-Girons également !

En Régionale, Val XV jouait la finale Réserve Régionale 2. Malheureusement, ils se sont également inclinés sur la dernière marche...

Les clubs ariégeois ne ramèneront donc pas de bouclier cette année, mais nous sommes tous fiers du parcours accompli par tous !

L'équipe de l'USCB 117 a remporté le bouclier en Coupe d'Occitanie Régionale 3. Félicitations pour ce beau parcours !

CHALLENGE DES PYRENEES

Le samedi 7 juin s'est tenue à Saint-Girons la première édition du Challenge des Pyrénées, une rencontre sportive destinée aux jeunes des catégories M13 pour les garçons et F-15 pour les filles. Ce tournoi, organisé à l'initiative du Comité Départemental de l'Ariège (CD09), a rassemblé les comités départementaux des Pyrénées-Atlantiques (64), des Hautes-Pyrénées (65) et des Pyrénées-Orientales (66). Il s'adresse exclusivement aux départements portant le nom "Pyrénées", dans une volonté de créer un lien fort entre ces territoires autour de la pratique sportive.

La compétition a vu s'affronter les sélections départementales tout au long de la journée, dans un esprit de camaraderie et de performance. À l'issue des rencontres, les équipes du Comité Départemental 65 se sont imposées aussi bien dans la catégorie féminine que dans la catégorie masculine, démontrant la qualité de leur formation et l'investissement de leurs encadrants.

Le Challenge des Pyrénées a vocation à devenir un rendez-vous annuel, avec une organisation tournante entre les départements participants. Cette première édition à Saint-Girons a été unanimement saluée et laisse entrevoir un avenir prometteur pour ce projet.

Nous tenons à remercier chaleureusement l'ensemble des partenaires, sans qui cet événement n'aurait pu voir le jour, ainsi que tous les bénévoles et encadrants mobilisés pour faire de cette journée une réussite.

Nous remercions également la Mairie de Saint-Girons pour leur aide précieuse et la mise à disposition des infrastructures.



TROPHEE OLIVIER LAGARDE

Ce samedi 14 juin, la ville de Foix s'est transformée en capitale du rugby à 7 à l'occasion de la cinquième édition du Trophée Olivier Lagarde, un rendez-vous désormais incontournable. Organisé par le Comité Départemental de Rugby de l'Ariège en collaboration avec l'US Fuxéenne, cet événement a une nouvelle fois tenu toutes ses promesses, mêlant intensité sportive, esprit d'équipe et convivialité.

Malgré le désistement de dernière minute de certaines équipes ayant conduit à un ajustement de l'organisation, le tournoi a su préserver sa dynamique et son attractivité. Dans une ambiance électrique, les différentes rencontres ont permis de mettre en valeur un rugby exigeant et spectaculaire, porté par l'engagement sans faille des jeunes participants.

Sur le terrain, ce sont les formations des Seven Gats, qui ont remporté le trophée dans les deux catégories, U18 féminines et U19 masculins. Une performance remarquable qui marque leur deuxième victoire consécutive dans cette compétition. Leur jeu collectif, leur détermination et leur esprit de dépassement ont séduit le public.

Au-delà de la compétition, le Trophée Olivier Lagarde incarne le dynamisme du territoire ariégeois et sa volonté affirmée de promouvoir le sport, la jeunesse et les valeurs du rugby. Soutenu par la Ligue Occitanie, la Fédération Française de Rugby, les collectivités locales et de nombreux partenaires, l'événement a proposé un véritable temps fort festif, avec des animations autour du rugby santé, une offre de restauration sur place et une soirée ouverte à tous pour clôturer la journée dans la convivialité.

Le tournoi s'affirme ainsi comme un acteur majeur du développement du rugby à 7, en offrant une scène de qualité aux jeunes talents de la région et d'ailleurs.

Le Comité Départemental souhaite remercier l'ensemble des participants, bénévoles, et partenaires !!



MERCI

ÉCOLES DE RUGBY

Le Comité Départemental souhaite de bonnes vacances aux écoles de rugby !

EDR RPO



Au RPO, week-end détente pour les U10-U12, tandis que l'aventure s'est poursuivie avec les finales interligues pour les U14.



EDR TARASCON

Fin de saison en beauté pour l'EDR de l'UST XV sous le soleil radieux de Gruissan ! Des petits aux anges ☀️🌊🏊🏻🧑🏻🏊🏻🦀 et les grands aussi "

EDR COUSERANS



M14 EDR SAINT-GIRONS COUSERANS tournoi des Mousquetaires à AUCH "on a l'esprit Paysan dans le Couserans"



EDR PAYS DE FOIX

C'est l'amour "du rugby" à la plage » pour l'école de rugby Barguillère Pays de Foix Séronais lors du tournoi de beach rugby de Port la Nouvelle !

EDR PAYS DE PAMIER



Accrobranche, voile canoë à Montbel : on s'éclate avec les copains en Ariège



EDR LAROQUE D'OLMES

à Laroque, sur le terrain comme dans les branches, on s'accroche !

EDR MIREPOIX



Clap de fin de saison pour l'EDR du RCM XV, passage de l'herbe au sable le temps d'un week-end avec éducateurs, enfants et parents.

EDR VAL XV

Tournoi du "Jeu Au Pied" à Val XV. A VAL XV, on a rangé nos mains pour ne faire que des ateliers de jeu au pied, peut-être des futurs Ramos...

EDR SAVERDUN

Derniers tournois et entraînements avant les vacances





SPORT ADAPTE

C'est près d'une centaine de sportifs qui se sont donnés rendez-vous le jeudi 26 juin au complexe sportif d'Auzat pour participer aux Olympiades. Cet évènement est organisé depuis plusieurs années par le Comité Sport Adapté de l'Ariège. Les participants sont tous en situation de handicap et sont issus des divers établissements du département. Il y avait également des groupes avec des enfants provenant des IME.

Au programme : Tir à l'arc, rugby, football, basket, ultimate, tir laser, sarbacane, escalade, tennis et même un parcours avec les pompiers locaux.

Tout le monde a pu se retrouver autour d'un repas commun avant de rentrer vers leurs établissements respectifs.

Le temps était parfait pour permettre le bon déroulement des activités, tout comme la bonne ambiance tout au long de la journée.

ACTION TARASCON

Le samedi 7 juin, le stade du Moulin Neuf à Tarascon a accueilli, en matinée, les portes ouvertes de l'école de rugby, dédiées aux enfants des catégories U6 à U14.

De nombreux jeunes, accompagnés de quelques débutants, ont participé avec enthousiasme à différents ateliers encadrés par leurs éducateurs et l'agent de développement du comité.

Cette matinée a également été l'occasion de valoriser l'implication de la Communauté de communes de la Haute Ariège, partenaire actif du Comité dans toutes les actions menées sur le territoire.

Une belle journée placée sous le signe du sport et de la convivialité, qui s'est poursuivie par les festivités du 61e anniversaire du club de Tarascon.



POINT ADMINISTRATIF

Nous vous informons que vous pouvez commencer à initialiser les licences pour la saison 2025-2026/ Celles-ci ne seront validées qu'à partir de courant juillet par la Ligue et la Fédération.

De plus, le Comité organise une formation "Feuille de Matchs" et "Ovale" le mardi 15 juillet à 18h30. Un mail vous sera adressé très prochainement.

DATES A VENIR

15 juillet : formation Ovale et Feuille de Match





DEVENEZ ARBITRE

FAITES BATTRE LE CŒUR DU JEU !

Découvrez une autre façon de vivre le rugby.

MIXTE ● FORMATION À PROXIMITÉ ● ACCESSIBLE

**PLUS D'INFOS
ICI**

05.61.65.20.15

jeuxarbitrer@ffr.fr



OBLIGATIONS DES ASSOCIATIONS EN TERMES D'ARBITRAGE

1. Pour pouvoir participer aux compétitions officielles, la contribution des associations au recrutement des arbitres est obligatoire. Toutes les associations, sans exception, sont tenues de respecter les dispositions de la présente charte, laquelle ne s'applique qu'aux rencontres de compétitions fédérales ou régionales officielles.

2. Dans un premier temps, les associations doivent mettre à la disposition de leur organisme régional un nombre d'arbitres qui est variable suivant la compétition à laquelle participe leur(s) équipe(s) « UNE », selon le barème suivant :

• 1 ère Division Professionnelle	6 arbitres
• 2 ème Division Professionnelle.....	5 arbitres*
• Nationale.....	4 arbitres
• Nationale 2**.....	4 arbitres
• Fédérale 1	3 arbitres
• Fédérale 2.....	2 arbitres
• Fédérale 3	2 arbitres
• Régionale 1	1 arbitre
• Régionale 2	1 arbitre
• Régionale 3	1 arbitre
• Elite 1 féminine.....	1 arbitre
• Elite 2 féminine.....	1 arbitre

Est comptabilisé au titre des obligations des clubs uniquement l'arbitre ayant sollicité une licence au plus tard le **1er décembre de la saison en cours** (la date de transmission de la demande faisant foi) âgé de 14 ans minimum au 1 er juillet de la saison sportive en cours ayant dirigé au moins 4 matchs, étant entendu qu'une simple convocation n'est pas suffisante.

Les associations ayant à la fois une équipe « UNE » masculine et une équipe « UNE » féminine évoluant dans les compétitions ci-dessus, doivent, au titre de chacune d'entre elles, mettre à disposition le nombre d'arbitres fixé dans le barème. Pour autant, un arbitre comptabilisé au titre de l'obligation de l'équipe « UNE » masculine peut également être comptabilisé pour répondre à l'obligation liée à l'équipe « UNE » féminine, et inversement.

3. Dans un second temps, les associations doivent s'assurer que les arbitres comptabilisés au titre du point 2, dirigent un nombre global de matchs qui correspond à la somme des matchs que chacun de ces arbitres doit assurer individuellement en fonction de son niveau, selon le barème suivant :

- 12 matchs pour tout arbitre de niveau 4
- 10 matchs pour tout arbitre de niveau 3
- 8 matchs pour tout arbitre de niveau 2
- 6 matchs pour tout arbitre de niveau 1
- 4 matchs pour tout arbitre A.C.F.

Pour l'application de cette disposition, les arbitres sont pris en compte du plus bas niveau au plus haut niveau dans la limite du nombre requis au point 2. Lorsque plusieurs arbitres sont de niveau équivalent, sont pris en compte ceux qui ont dirigé le plus grand nombre de rencontres.

4. Les associations ne sont pas soumises aux obligations ci-dessus tout au long de leur 1 ère année de fonctionnement.